



**EGLISE PROTESTANTE
UNIE DE FRANCE**

communio[n] luthérienne et réformée

Ensemble entre Gardon et Vidourle

NOTRE ÉGLISE

ÉGLISE PROTESTANTE UNIE DE LA VALLÉE DE L'OURNE

TORNAC - MASSILLARGUES-ATUECH - SAINT-FÉLIX-DE-PALLIÈRES

N°65 - 2024

OCTOBRE - NOVEMBRE - DECEMBRE

« *Commencement de la bonne nouvelle de Jésus-Christ, Fils de Dieu* ». Marc 1,1

Traditionnellement la rentrée est synonyme de recommencement. On reprend le rythme des cultes, on recommence les études et partages bibliques, on recommence l'école biblique, on recommence les fêtes de paroisses etc...Et si on recommençait aussi à lire la Bible par son commencement ?

Commencer par le commencement au moment de la rentrée, c'est hautement symbolique ! Mais nous pouvons aussi nous demander pourquoi recommencer à lire ces textes bibliques maintes fois lus, maintes fois commentés. Je vois plusieurs raisons à cela :

- D'abord parce que la parole qui surgit de ces textes, c'est ce qu'on appelle la parole de Dieu, cette parole surgit dans un contexte donné, à travers nos événements de vie, personnelle ou professionnelle, notre vie d'Eglise aussi. Et lire ces textes dans des contextes différents cela fait parler les textes différemment. Chaque lecture est nouvelle.
- Ensuite parce que l'on croit toujours connaître un texte biblique. C'est vrai ils sont d'apparence assez simples, les 4 évangiles racontent grosso modo la même histoire, et relire l'évangile c'est à priori ne rien apprendre de nouveau puisqu'ils nous racontent l'histoire d'un homme qui est né, qui est mort crucifié, et qui est ressuscité. Pourtant, il y a toujours un détail qui nous a échappé dans une lecture précédente et qui nous sautera aux yeux. Quand nous lisons la Bible, nous sommes des archéologues du texte biblique, nos fouilles précédentes n'ont peut-être pas fait apparaître tous les détails, nous partons à la recherche du détail qui va changer notre vie.

Recommencer l'année par le commencement, c'est aussi accepter de se laisser saisir par de l'inattendu qui peut surgir du texte biblique dans une histoire trop bien connue. C'est ce que suggère le texte quand il raconte l'histoire de Jean Baptiste avec ses vêtements de poil de chameau et sa ceinture autour des reins. Il représente la tradition, l'habitude, la répétition. N'est-ce pas ce que nous vivons aussi dans nos vies d'Eglise, dans nos vies familiales, professionnelles, croyant tout connaître et tout savoir, plus rien ne nous surprend, plus rien ne nous saisit dans la parole d'un enfant, d'un conjoint, et même de mon Eglise. On s'enferme dans une histoire, dans une tradition, on s'enferme dans une habitude. Recommencer par le commencement, c'est accepter de ne rien savoir de l'autre, ici du texte biblique, là d'un enfant, et là de mon conjoint et là de mon Eglise. C'est dire, je ne te connais pas, mais j'ai envie de te connaître, de te découvrir et d'aller plus loin avec toi.

Le texte biblique est à l'image de notre vie. Nous pouvons l'enfermer dans une lecture unique parce que nous sommes convaincus qu'il n'y a pas d'autres lectures possibles. Cela s'appelle le fondamentalisme, c'est le repli sur soi, le repli identitaire. Ou alors nous acceptons de ne rien savoir, de ne pas tout savoir, et nous sommes prêts à échanger, à discuter, à écouter, il nous arrivera de nous extasier, et là nous rentrons dans le vrai processus de création d'une vie nouvelle, d'une vie transformée par la Parole de Dieu.

Vous me direz aussi, à quoi bon fouiller le texte, aller chercher la petite bête du mot grec mal traduit. Là encore, j'ai envie de dire que c'est à l'image de notre vie. Quand on ne comprend pas quelque chose, quand une information est floue, soit on se fait un jugement sur cette impression, soit on cherche à comprendre, on questionne, on reformule. Combien de fois nous sommes-nous enfermés dans des malentendus parce que nous n'avons pas jugé utile d'aller approfondir une question, une impression. Peut-être n'avions-nous pas envie d'aller vers la nouveauté aussi.

Il y a plusieurs façons de s'ouvrir à la nouveauté dans notre Eglise en ce début d'année. C'est la formation. Les cultes avec l'arrivée d'un nouveau pasteur, Redouane Es-SBanti, mais pas seulement. Cela peut passer aussi par les études bibliques, les partages bibliques, les lectures à plusieurs de la Bible, les conférences, les rencontres avec d'autres Eglises aussi.

Recommencer par le commencement de l'Evangile de Marc cela signifie que nous sommes invités à remettre l'évangile au centre de notre vie, de nos questions et de nos réponses.

Quand Jean-Baptiste dit qu'il baptisait d'eau, mais que celui qui arrive nous baptisera d'Esprit Saint, c'est une vraie promesse de changement, de vie nouvelle.

« Moi, je vous ai baptisés d'eau ; lui vous baptisera dans l'Esprit saint » Marc 1,8

Pasteur Francois BERGOUIGNAN



Inauguration de la réouverture du grand temple d'Anduze le 31 août

Cultes à la Fondation Rollin à Anduze pour les résidents, leurs familles et amis.
Tous les vendredis à 10h30, organisés par les pasteurs au Pôle Cévennes de la Fédération Protestante de France.

AUMONERIES DES HÔPITAUX ET CLINIQUES

Si vous connaissez une personne hospitalisée, n'hésitez pas à contacter :

ALES : Pasteur Daniel BRUGUIÈRE - Tél. : 06 65 26 35 53

NÎMES (CHU Carémeu) et LE GRAU DU ROI : Pasteur Christophe AMÉDRO - Tél. 06 88 51 55 17

NÎMES (CHU Carémeu et Serre-Cavalier) : Pasteur Lionel TAMBON - Tél. 06 27 15 30 47

Célébration musicale au temple de Quissac le 1er samedi du mois. Prochaines célébrations : le 5 octobre à 18h, le 2 novembre à 17h et le 7 décembre à 17h.

Les cultes du dimanche sont à 10h30

LES CULTES EN OCTOBRE

- Dimanche 6 au temple de Cardet - Baptême
- Dimanche 13 au temple de Lédigan
- Dimanche 20 au temple de Tornac
- Dimanche 27 au temple de Saint-Théodorit

LES CULTES EN NOVEMBRE

- **Dimanche 3 au temple de Lézan - Installation des conseillers presbytéraux***

DIMANCHE 10 JOURNÉE PAROISSIALE DE LA VALLÉE DE L'OURNE À TORNAC

Culte au temple à 10h30 - Repas au foyer communal (Libre participation)

Réservation Christiane Sardinoux 04 66 61 74 47 - Après midi projection Son et Lumière, tirage de la loterie

- **Dimanche 17 - Synode - Culte unique au temple de Quissac**
- Samedi 23 à 18h au foyer communal de Savignargues
- Dimanche 24 au temple de Lédignan

LES CULTES EN DÉCEMBRE

- Dimanche 1er au temple de Lézan
- Dimanche 8 au temple de Lédignan
- Dimanche 15 au temple de Massillargues-Atuech
- Dimanche 22 à 17h "Arbre de Noël" au temple de Saint-Hippolyte-du-Fort
- Mardi 24 à 18h30 au temple de Cardet "Noël"
- Mercredi 25 à 10h30 culte de Noël au temple de Lédignan
- **Dimanche 29 - Culte de l'Ensemble au temple de Saint-Nazaire-des-Gardies**

Journée des Retraités pour les consistoires de Piémont et de Montagne des Cévennes à **Saint-Hippolyte-du-Fort le jeudi 17 octobre.**

Programme de la journée : Accueil au temple à partir de 10h - Culte à 10h30, Repas à l'espace cévenol à 12h. Après-midi récréative.

Participation : 20 € par personne.

S'inscrire auprès des responsables de votre paroisse.

Partage biblique au presbytère de Tornac à 15 heures le 4ème jeudi de chaque mois (hors vacances scolaires et jours fériés) avec le pasteur François Bergouignan 07 68 08 93 13. *Thème : « L'Évangile de Marc ».*

Prochaine rencontre : jeudi 24 novembre.

Pause respiration spirituelle

Tous les jeudis de 11 h 30 à 12 h, Foyer paroissial de Lézan. 30 minutes pour prendre la pause, musique, partage, lecture biblique, silence, prière.

Contact : pasteur François Bergouignan.

Activités jeunesse

École biblique (5-11 ans) au foyer paroissial de Lézan

Les 2èmes et 4èmes mercredis de chaque mois de 10h30 à 11h45 (hors vacances scolaires et jours fériés). Les 9 et 23 octobre. 6 et 20 novembre. 4 et 18 décembre.

Contacts : pasteur François Bergouignan 07 68 08 93 13 ou Joëlle Fraisse 06 52 24 51 04.

Groupe KT (11-15 ans) Prochaines séances à thèmes à l'espace Cévenol, Saint-Hippolyte-du-Fort : 11 octobre "*La vérité*" - 8 et 29 novembre, "*l'identité*" - 6 et 22 décembre (arbre de Noël) "*les arbres*". Contact : Cécile Rott 06 86 98 10 30 ou Jérémie Duval 07 82 12 62 40.

* Après le culte d'installation des CP *dimanche 3 novembre, repas préparé à 12h30 au foyer communal de Cardet. Inscriptions auprès de Gisèle Roure 06 42 13 69 22 ou de Daniel Vielles 04 66 83 46 86. Prévoir son couvert complet.*

Nos joies : Le 29 juin au temple de Saint-Félix-de-Pallières, bénédiction du mariage d'Olivier MIRA de Tornac avec Morgane PUCHAT.

Nos meilleurs vœux de bonheur aux jeunes époux.

Baptême de Ezzio CLAUZEL au temple de Tornac le 15 septembre.

Nos peines : Les obsèques de M. Yvan SOUJOL ont eu lieu le 27 août au temple de Massillargues-Atuech. Nous renouvelons à sa famille et à ses proches notre sympathie chrétienne.

Pour tout acte pastoral sur Tornac, Massillargues-Atuech ou Saint-Félix-de-Pallières, avant même de fixer la date et l'heure, contacter Christiane Sardinoux ou le pasteur François Bergouignan.

Contacts Église Protestante Unie de la Vallée de l'Ourne

Pasteur référent : François Bergouignan - Tél. 07 68 08 93 13 - f.bergouignan@gmail.com

Présidente CP : Christiane Bernard-Sardinoux - Tél. : 04 66 61 74 47 - cbs@orange.fr

Trésorier : Gilbert Vignolle - Tél. 06 13 53 53 96 - gilbert@vignolle.fr

Église Protestante Unie de France - Communion luthérienne et réformée
Consistoire Piémont des Cévennes - Ensemble entre Gardon - Vidourle

www.facebook.com/groups/gardonvidourle

Site internet : region-clr.epudf.org